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CANSADOS DE ESPERAR, MORADORES 
TAPAM BURACOS NO BAIRRO SOCIAL

www.pluralnoticias.com.br (64) 3431-4638

A omissão da Prefeitura em tapar os buracos, levou moradores da Rua Pa-
ranaíba a agir por conta própria. Eles tamparam os buracos com cimento.

MP tenta impedir venda do 
prédio do Museu e Biblioteca

O Ministério Público entrou com ação judicial para impedir que a Prefeitura 
de Itumbiara consuma a venda de imóveis públicos, entre eles o prédio que 
abriga o Museu do Centenário, a Biblioteca Municipal e a Academia Itumbia-
rense de Letras e Artes. O prefeito Zé Antônio quer vender 17 imóveis com a 

justificativa de aplicar os recursos no Instituto de Previdência, mas a promoto-
ra Ana Paula Fernandes entende que não há interesse coletivo na alienação, 
representando um rombo nos cofres públicos e aumento de despesas com 
aluguel. Página 06

Vereador Daniel Borges com sua mãe, Ângela Maria Jacinto Borges, a irmã 
Danielle Jacinto Borges e o sobrinho Estevão durante sessão solene em ho-
menagem às mulheres na Câmara Municipal de Itumbiara Página 06

Promessa de investir R$ 30 milhões
em asfalto é mais um fiasco do 
governo Zé Antônio Página 05

JUSTIÇA OBRIGA ENEL A MELHORAR DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA

Fontes Produções
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INSTITUTO DE ENSINO SUPERIOR DE ITUMBIARA
BACHARELADO EM PSICOLOGIA

Aluno: JhonMaike Machado Fernandes
INTERFACES DA PSICOLOGIA ESCOLAR EDUCACIONAL

A Psicologia Escolar Educacional é um nome mais amplo para o 
estudo da psicologia em relação ao processo de ensino aprendi-
zagem e também a alguns processos que podem dificultar essa 
aprendizagem. Como exemplos de algumas dificuldades, podemos 
citar as mais encontradas no processo de aprendizagem como a 
dislexia e o TDAH (transtorno de déficit de atenção e hiperativida-
de). Existe grandes vertentes em relação a Psicologia Escolar e a 
Psicologia Educacional, umas delas é que que a Psicologia Edu-
cacional está centradaem pesquisas teóricasenquanto a Psicologia 
Escolar volta suas interfaces para a aplicação desse conhecimento, 
sendo utilizada diretamente nos espaços escolares em conjunto 
com a Psicopedagogia e outras demais áreas multiprofissionais. 
Além dos processos de ensino aprendizagem, do desenvolvimento 
e da escolarização, de acordo com a Associação Brasileira de Psi-
cologia Escolar e Educacional – ABRAPEE –, entre as temáticas 
de estudo dessas áreas é possível citar a inclusão de pessoas com 
deficiências, políticas públicas em educação, gestão psicoeduca-
cional em instituições, avaliação psicológica, história da psicologia 
escolar, formação continuada de professores entre outras. Embora 
a formação do Psicólogo no Brasil esteja, na maioria das vezes, vol-
tada para uma perspectiva mais clínica e de saúde mental, a Psico-
logia tem muito a contribuir para os processos educacionais. Assim, 
o Psicólogo Educacional/Escolar pode contribuir com os demais 
profissionais envolvidos em atividades educacionais (professores, 
diretores, coordenadores, educadores) oferecendo contribuições 
da Psicologia (do Desenvolvimento, Aprendizagem, Ensino, So-
cial), para melhorias nos processos de ensino e de aprendizagem.
Palavra Chave: Psicologia Escolar. Psicologia Educacional. Psico-
logia.

INSTITUTO DE ENSINO SUPERIOR DE ITUMBIARA
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Aluno: JhonMaike Machado Fernandes
PSICOLOGIA JURÍDICA E A ATUAÇÃO DO PSICÓLOGO 

A Psicologia Jurídica é um campo de atuação da Psicologia que atua 
diretamente com o campo do Direito, identificando os efeitos que as 
leis geram nos sujeitos, bem como as implicações decorrentes dessa 
relação. O Psicólogo jurídico atua diretamente através da Avaliação 
Psicológica, buscando dados para descrever um laudo preciso, bem 
como desenvolver uma análise qualitativa/quantitativa de aspectos 
conscientes e inconscientes, a fim de desenvolver um vasto olhar 
clínico perante um processo específico. A Psicologia Jurídica tem 
inúmeras ramificações, que variam desde o cuidado da saúde mental 
de funcionários de um tribunal ou fórum até casos mais graves de 
abuso infantil. Embora seja um campo amplo, poucos profissionais 
se dedicam a ele, o que faz com que esta área se torne socialmente 
vista, como uma área dedifícil acesso e construção de carreira. As 
áreas de atuação da Psicologia Jurídica são: Psicologia Criminal, 
voltada para a área Forense, bem como casos de violência infantil, 
violência doméstica e que estão ligadas com a Assistência Social; 
Psicologia Trabalhista, desenvolvida a partir de estudos de patolo-
gias psíquicas recorrentes de ocupações empregatícias; Psicologia 
Civil, responsável pela resolução de atritos em relações diversas; 
Psicologia Carcerária, voltado ao acolhimento de detentos a fim de 
prepara-los para o convívio social e minimizar os problemas queo 
encarceramento desencadeia; Psicologia Policial, voltada para a se-
leção de profissionais da área. Para se tornar um Psicólogo Jurídico, 
é necessário ter graduação em Psicologia e a partir da graduação 
prestar o concurso do Conselho Federal de Psicologia (CFP) com 
o objetivo de adquirir o título de Especialista em Psicologia Jurídica. 
Sem sombra de dúvidas, o papel do profissional de Psicologia frente 
ao campo Jurídico é desafiador e com um grande vasto de apren-
dizagem, o que certamente acarreta numa aquisição de experiência 
profissional e contribuição para a Psicologia num contexto geral, his-
tórico e como ciência.
Palavra Chave: Psicólogo Jurídico. Psicologia Forense. Psicologia.

INSTITUTO DE ENSINO SUPERIOR DE ITUMBIARA
BACHARELADO EM PSICOLOGIA
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DEPRESSÃO PÓS PARTO E SEUS IMPACTOS PSICOLÓGICOS

É comum em alguns centros especializados e até mesmo em litera-
turas e revistas científicas encontrar casos de depressão pós parto 
em mães. Acredita-se que a vinda de uma criança acarreta em 
uma mistura de emoções e até comportamentos disfuncionais que 
visam aflorar algumas destas, dentre elas está a alegria o medo 
a ansiedade e a depressão. Estudos afirmam que a depressão 
pós-parto é um importante alerta a mulheres que têm tendência a 
desenvolver um quadro de maior risco de desenvolver depressão 
em um outro momento da vida. Se não for tratada, a depressão 
pode perdurar e causar diversos transtornos emocionais para a 
mulher. Alguns dos sintomas mais comuns em casos de depressão 
pós parto se resulta em: oscilações de humor, dificuldades de afeto 
com a criança, choro, alteração no apetite, insônias ou hipersônia, 
falta de energia, medo e sentimento de incapacidade, vergonha, 
desadequação ao meio, perda de raciocínio, concentração e na 
tomada de decisões, pensamentos disfuncionais relacionados ao 
bebe e em alguns casos mais graves ideações suicidas. A procura 
de um Psicólogo capacitado para lidar com a situação é indispen-
sável a fim de que este profissional, desenvolva uma intervenção 
eficaz no tratamento desta disfunção e também dos sintomas. A 
partir da procura e adequação a psicoterapia é muito importante 
que as pacientes estejam sempre adequas e em sincronia com 
o psicoterapeuta, e sempre prestar atenção em algumas caracte-
rísticas importantes referente a maternidade, como por exemplo, 
dificuldade em cuidar do bebê, e surgimento de pensamentos dis-
funcionais, contra a si e contra a vida do bebê. Alguns estudos 
apontam que ainda não existe uma causa definitiva e significativa 
para o surgimento do quadro depressivo durante e pós parto, mas 
que esta síndrome é umas das complicações mais encontradas em 
consultórios médicos e psicológicos.
Palavra Chave: Depressão. Depressão Pós Parto. Psicologia.
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INSTITUTO DE ENSINO SUPERIOR DE ITUMBIARA
BACHARELADO EM PSICOLOGIA

Aluno: Pedro Rocha de Oliveira
OS JOGOS

O homem a partir de sua evolução trouxe consigo esse fenômeno 
que recebe  o nome de  jogo, esse fenômeno teve inicio antes 
mesmo da humanidade como conhecemos hoje existir, antes até 
de serem estabelecidas normas e regras de convivência, as quais 
os sujeitos se adaptavam ou propunham outros encaminhamentos 
que atendessem às suas demandas. os jogos sempre estiveram 
presente no mundo do homem, o Senet(um jogo de tabuleiro) por 
exemplo é um dos jogos encontrado no Egito que datam de 3500 
antes de cristo e é considerado um dos mais antigos que se tem 
conhecimento, esse achado é  considerado como uma  relíquia ar-
queológica e nos mostram que os jogos estão presente em nosso 
mundo a um longo período de tempo. Mas então quando que os jo-
gos realmente tiveram um inicio? Não existe uma data exata para a 
criação dos jogos mas acreditasse que o jogo veio antes da cultura, 
pois esta, mesmo em suas definições menos rigorosas, pressupõe 
sempre a sociedade humana; mas, os animais não esperaram que 
os homens os iniciassem na vida lúdica. Ou seja pudesse afirmar 
que o ser humano não acrescentou muita coisa a ideia principal 
de jogo pelo fato de que os animais brincam tal como os homens, 
ou seja os jogos fazem parte do homem desde antes que o pró-
prio homem tivesse consciência disso, como nos mesmo podemos 
perceber com os animais que brincam entre si, não possuindo uma 
racionalidade mas estabelecendo uma atividade lúdica.  

INSTITUTO DE ENSINO SUPERIOR DE ITUMBIARA
BACHARELADO EM PSICOLOGIA

Aluno: Pedro Rocha de Oliveira
JOGOS ELETRÔNICOS

Os jogos eletrônicos originaram-se durante a Guerra Fria (1945-
1991), quando se deu grande desenvolvimento tecnológico, inclu-
sive dos simuladores de batalha. Nesse contexto nasceu o primei-
ro videogame, um osciloscópio modificado, criado para divertir os 
responsáveis pela tecnologia bélica. Enquanto o primeiro jogo se 
assemelhava a uma partida de tênis, os seguintes traziam naves, 
tiros e explosões. No decorrer do tempo, a potencia dos aparelhos 
recebeu um grande avanço tecnológico, nos anos 80 os primeiros 
jogos eletrônicos possuíam 16 bits eram os VGs sofisticados da 
época, após isso evoluíram gradativamente até chegar aos 128 bits 
atuais; os jogos eletrônicos se encontravam em cartuchos assim 
como todos os arquivos que precisavam ser transferidos naquela 
época logo após veio os CD, DVD e hoje já possuímos os pendri-
ves e hds externos com uma memória extremamente superior aos 
primeiros cartuchos. Modificou se também a velocidade de proces-
samentos dos dispositivos eletrônicos de 7,6 MHz, dos anos 80, 
eram sinônimo de sofisticação tecnológica, já no início deste século 
aumentaram até os 200 MHz com acesso à Internet. Mas hoje, o 
conhecido Playstation 2 (Sony) conta com 293 MHz, o Playsta-
tion 3 (sétima geração de VG e recentemente lançado) com 430, 
enquanto o poderoso Xbox (Microsoft) já trabalha com 733 MHz. 
E toda essas potencias quando juntadas possuem um resultado 
surpreendente onde as imagens são mais realista juntamente com 
o som e o tempo de resposta da maquina vendo que o tempo de 
processamento esta cada vez mais rápido, desta maneira os jogos 
eletrônicos acabam por se tornar uma incrível experiência propor-
cionando gráficos mais realistas em 3D, o que acabou por agradar 
varios consumidores e se tornar uma das industria com lucro maior 
que a cinematográfica ou seja se tornou um empresa milionária 
onde seus objetivos constantes lançamentos, seja dos aparelhos, 
seja dos jogos, ou dos acessórios. O que percebemos é que os 
jogos eletrônicos nas ultimas décadas teve um crescimento muito 
grande e esse crescimento se da pelo fato de que as grandes em-
presas cada vez mais buscam chegar próximo da realidade sensiti-
va do sujeito, melhorando cada vez mais seus produtos e serviços. 
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Aluno: Pedro Rocha de Oliveira
O MUNDO DA DEPENDÊNCIA

Os comportamentos de dependência são uma tentativa compre-
ensível de diminuir a dor emocional e mental causada por experi-
ências traumáticas e violentas. Ou seja, a dependência é um fe-
nômeno em que  o sujeito busca  amenizar uma dor interna(dor 
emocional e mental),  onde o mesmo não consegue achar um solu-
ção para esse problema. Diante disso, No caso de uma pessoa que 
se torna dependente, algumas vezes, vive e cuida de seu mundo 
satisfatoriamente. No entanto, usualmente, encontra-se diante de 
um mundo adverso e inóspito. Dessa forma, a dependência confi-
gura-se quando a confiança nessa promessa de  obscurecer todos 
os outros apelos do mundo, fazendo com que o cuidado consigo 
mesmo fique limitado a esta única forma de promoção de um viver 
melhor. o sujeito quando se torna dependente de algo, acredita que 
a solução para seus problemas esta nessa forma de ver o mundo, 
onde seus problemas são temporariamente sanados pela satisfa-
ção encontrada nesse comportamento dependente. Diante disso o 
dependente anseia por aliviar-se de sua condição, transformando 
seu mundo, Porém, enquanto modo único de obtenção de prazer 
o dependente encontra na dependência uma forma única de obter 
alivio de sua dor interna (dor emocional e mental), porem essa 
única forma de obtenção de prazer acaba por restringir vários com-
portamentos em sua vida. 
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O MUNDO SOCIAL CONTEMPORÂNEO

Em nossa época, o relacionamento eu-coisa, exageradamente 
orgulhoso, invadiu praticamente sem oposição, o domínio e o 
governo de tudo. O eu desse relacionamento, um eu que possui 
tudo, que faz tudo, que tem êxito em tudo, esse eu que é incapaz 
de dizer tu, que é capaz de encontrar, em termos essenciais, um 
ser, é o mestre da hora. Vivemos em uma sociedade em intenso 
processo de modificações, onde o novo é sempre substituído 
pelo mais novo, onde o velho é aquilo que há pouco era recente, 
são inúmeros. Paranoias coletivas, comportamentos estandardi-
zados, desejos homogeneizados, excesso de informação moral 
desenraizada e desconexa, pluralismo de tendências éticas mal 
definidas, reações éticas inexplicáveis, cisão com a tradição, ne-
gação ostensiva do passado, perda de registro éticos e referen-
cias dogmáticas, desorientação moral, perda da noção da origem 
do mal moral, aceitação de tudo, indiferença para com o outro, 
permissividade, contestação frenética de toda autoridade difusão 
de cultos de duvidável credibilidade, de seitas apocalípticas, de 
grupos de fanáticos de religiões oportunistas, carência de divisas 
entre valores, entre o certo e o errado são apenas alguns dos 
dilemas sentidos e vividos por cada individuo pos-moderno.
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O QUE NÓS SOMOS NO MUNDO

Qualquer tentativa de definição do homem se torna, em si própria, 
uma contradição. É exatamente esta contradição, inútil de ser le-
vantada. Levantar esta questão, todavia, é relevar ou desvelar o 
eterno paradoxo do ser humano: o homem em busca de si mesmo. 
Uma busca incessante e infinita, dando que o espírito humano é 
livre. Se procurarmos as origens do conceito mundo, percebemos 
que ele é equivoco. O mundo é antes de tudo , o não-eu, que se 
opõe, ao eu, o outro com quem eu sempre existe. No plano vital, 
o mundo é aquilo que os biólogos chamam “meio ambiente, que 
é comporto de um mundo percebido sobre o mundo o qual o eu 
age. Em termos gerais, é o espaço e o tempo onde vivo, onde me 
encontro, onde exerço meus poderes, o conjunto de minhas pers-
pectivas e da minha historia, o meio do qual levo a marca e que 
marco o meu selo, meu mundo é o mundo onde existo, o mundo 
é o lugar a onde eu existo a onde minhas ações gerem consequ-
ências, considerando aspectos físicos, e aspectos subjetivos de 
nossa existência. e a existência não é uma nova realidade um novo 
mundo, e , sim a sede de um mundo ordenado e espetacular. A 
existência vem da liberdade, a existência é com o outro; a exis-
tência é no mundo. Na atitude dialogal, cada  interlocutor, mesmo 
quando se coloca em oposição ao outro, escuta, afirma e confirma 
esse outro na realidade de sua existência.
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kartódromo
Na atual administração, o 
Kartódromo Internacional Dr. 
Henrique Santillo virou de vez 
um “elefante branco”. A pra-
ça esportiva nunca foi devi-
damente utilizada, mas nos 
governos anteriores sempre 
aconteciam eventos regionais 
e nacionais. Agora, nem isso.

kajuru 1
Em vídeo publicado nas redes 
sociais, o prefeito Zé Antônio 
aparece descontraído ao lado 
do senador Jorge Kajuru, em 
Brasília. Kajuru conta a histó-
ria de como tinha receio de vir 
a Itumbiara na campanha e a 
surpresa com a boa recepção 
que teve na cidade, agrade-
cendo a acolhida. Esperto, Zé 
Antônio fez cara de paisagem.

kajuru 3
O grupo que apoiou Caiado 
em Itumbiara abraçou a can-
didatura de Kajuru, que aca-
bou sendo o mais votado. Zé 
Antônio apoiou Lúcia Vânia e 
Marconi Perillo. Aliás, naque-
la eleição, Zé Antônio perdeu 
todos os votos: Gugu (esta-
dual), Jovair (federal), Mar-
coni e Lúcia (senadores), Zé 
Eliton (governador) e Geraldo 
Alckmin (presidente), que lhe 
valeu a fama de pé-frio, con-
solidada em seguida com a 
derrota na eleição da Câmara.

Projeto do MDB em Itumbiara para 
2020 é discutido com Daniel Vilela
O presidente da Câmara Municipal de Itumbiara, vereador Flausini-
nho (MDB) teve encontro com o presidente regional do MDB, Daniel 
Vilela, semana passada, em Goiânia. Na pauta, o projeto do partido 
para Itumbiara nas eleições municipais de 2020. Na reunião, Flau-
sininho falou do trabalho do presidente do partido, Walter dos Reis 
Cardoso, juntamente com o diretório, para filiar novos membros e 
montar uma chapa competitiva de candidatos a vereador. O partido 
está fazendo campanha junto às mulheres, em busca de nomes 
representativos da sociedade para disputar as eleições. Em 2020, 
com o fim das coligações proporcionais, o MDB vai apresentar uma 
chapa forte de nomes para concorrer à Câmara Municipal. Daniel 
Vilela quer o partido na chapa majoritária, lançando candidato a pre-
feito ou pelo menos a vice. A pretensão do presidente do diretório 
regional vai de encontro ao diretório itumbiarense e os filiados da 
legenda. Flausininho lembrou que o MDB tem o maior número de 
filiados no município, com quase 2 mil simpatizantes.
Os dois conversaram ainda sobre a emenda que Daniel destinou à 
cidade de Itumbiara, no valor de cerca de R$ 1,5 milhão, para obras 
de asfalto. Daniel exerceu mandato de deputado federal até janeiro 
deste ano e a emenda foi um pedido do diretório itumbiarense, atra-
vés de Flausininho e do presidente Walter Cardoso. A expectativa é 
que a obra seja iniciada em breve, pois os recursos estão garantidos 
no Orçamento da União.

niltinho da câmara e deputada flávia morais buscam benefícios
O aposentado Nilton Viei-
ra da Silva, o “Niltinho da 
Câmara”, filiado ao PDT de 
Itumbiara, encaminhou vá-
rios pedidos à deputada fe-
deral Flávia Morais (PDT) 
solicitando benefícios e 
ações em favor da comuni-
dade itumbiarense em ações 
relacionadas à educação, 
segurança e acessibilidade. 
Na Caixa, foi enviado ofício 
para instalação de elevador 
para portadores de deficiên-
cia na agência da Praça da 

no psl
Radialista Heber Arantes es-
teve presente no evento do 
PSL e confirmou que vai assi-
nar ficha de filiação na legen-
da. Nas redes sociais, Heber 
defende o governo Bolsonaro.

cpi
Deputado estadual Álvaro 
Guimarães (DEM) foi esco-
lhido para presidir a Comissão 
Parlamentar de Inquérito para 
investigar a situação dos in-
centivos fiscais do Estado. A 
relatoria ficou com o deputa-
do Humberto Aidar (MDB). As 
primeiras oitivas devem acon-
tecer no dia 25, com apoio do 
MP, Sefaz, TCE e TCU.

escritório
O PSL vai abrir um escritório 
político em Itumbiara, que será 
comandado pelo vice-prefeito 
Gugu Nader. Vai funcionar na 
Av. Goiatuba. Uma das pri-
meiras ações será coleta de 
apoio e recebimento de ta-
lões de energia para a CPI da 
Enel, uma das bandeiras do 
deputado Humberto Teófilo.

Representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário

eleitoral
Não procede a informação de 
que na próxima eleição serão 
eleitos os candidatos a vere-
ador mais votados, num sis-
tema majoritário. O sistema 
de coeficiente e proporcional 
continua vigente, por ora. As 
únicas mudanças são a exi-
gência de que o candidato 
tenha pelo menos 10% dos 
votos do coeficiente para ser 
eleito (eliminando o efeito 
Tiririca) e a distribuição das 
sobras entre os partidos que 
não atingiram o coeficiente.

calculadora
Sem coligação, cada partido 
em Itumbiara poderá lançar 
até 18 candidatos (150% do 
número de vagas) a vereador 
em 2020, sendo seis mulhe-
res. Numa Câmara com 12 
cadeiras, cada candidato pre-
cisará ter uma média de 250 
votos. Se o número de vagas 
subir para 17, serão 26 candi-
datos por partido.

luis patricio
Iniciativa do vereador Romildo 
Formigão (PTB), foi aprova-
do projeto de lei que concede 
título de cidadania ao médico 
Luis Patrício Romero Gonza-
lez, natural de Cuba, residen-
te aqui há cerca de 15 anos.

pendurou as chuteiras
Recado mais claro, impossível. Na entrada do gabinete do pre-
feito de Centralina, Elson Martins de Medeiros, o Elsinho (PP) 
chama atenção o par de chuteiras afixado na porta. Não, o 
prefeito não é assim tão apaixonado por futebol. Elsinho, que 
está no segundo mandato, transmite a mensagem que está en-
cerrando a carreira política. Seu vice, Dr. Oscar Feldner (PSD), 
um médico conceituado, por ser lançado candidato na suces-
são, mas o quadro ainda está aberto. 2020 é logo ali, afinal.

Flausininho e o presidente regional Daniel Vilela

kajuru 2
A recepção calorosa mencio-
nada por Kajuru, em setembro 
de 2018, não foi organizada 
pelo prefeito, mas sim pelo 
grupo do deputado Álvaro 
Guimarães e Dione Araújo. A 
turma do DEM confeccionou 
cartazes e banners e mobi-
lizou apoio à candidatura de 
Kajuru, que integrou a chapa 
de Ronaldo Caiado, junto com 
Wilder Morais.

kajuru 4
Para fazer justiça à histó-
ria, Kajuru sempre foi uma 
figura defenestrada e hostili-
zada pelo grupo político que 
comanda a Prefeitura desde 
2005, não raro com tom pe-
jorativo e discriminatório. Por 
certo, o senador não deve 
lembrar dos fatos, perdoou ou 
simplesmente confundiu-se.

De qualquer maneira, Zé An-
tônio não tem nada a ver com 
isso e está certo em buscar o 
apoio do senador Kajuru para 
ajudar seu governo, ainda que 
com chapéu alheio.

kajuru 5

Ofícios encaminhados por Flávia Morais à Caixa, Corpo de Bombeiros e IFG

Niltinho da Câmara e a deputada 
federal Flávia Morais (PDT)
República. Niltinho pediu também qua-
tro moto lanças para os Bombeiros e 
instalação do curso de Engenharia Civil 
no IFG de Itumbiara.

zé gomes
Nilson Freire e José Gomes 
da Rocha Filho estão na fase 
de revisão do livro em memó-
ria ao ex-prefeito Zé Gomes 
da Rocha. A publicação, com 
cerca de 400 páginas, deve 
ser lançada entre abril e maio.

gênero
Partidos políticos em Itum-
biara ainda se atentaram de 
que não haverá coligação 
proporcional no pleito do ano 
que vem. Poucos estão refor-
çando seus quadros e quase 
nenhum faz trabalho com as 
mulheres. O partido que não 
tiver 30% de candidatas, terá 
a chapa inteira indeferida.

coeficiente
Trocando em miúdos, um ve-
reador em Itumbiara precisa 
ter um teto mínimo de votos 
(10% do coeficiente, que em 
2016 foi de cerca de 4.000 
votos, o que daria 400 votos) 
e que o partido que não atin-
gisse essa barreira (4.000 
votos) concorreria nas sobras. 
Na prática, essas mudanças 
podem ter pouco efeito. Ana-
lisando o resultado de 2016, 
elas não alterariam o rol dos 
12 eleitos para a Câmara Mu-
nicipal de Itumbiara.

taxi
Executivo enviou à Câmara 
projeto de lei que disciplina o 
serviço de taxi em Itumbiara. 
Pela proposta, a cidade terá  
como limite de reserva de 
mercado um taxi convencional 
para cada 3.250 habitantes 
(cerca de 32 concessões) e 
taxi acessível para cada grupo 
de 50 mil habitantes.

festival do milho
Segue até 23 de março o Festival de Milho na Praça da Repú-
blica, com a venda de pamonha, chica doida, curau, bolinho, 
refrigerante e água mineral. Foi montada a tenda na praça e a 
cozinha no antigo Stellum, ao lado da Lua & Sol. Renda em prol 
da construção da Igreja São Francisco, no Jardim Primavera.
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Governo federal é o caminho para 
Itumbiara, afirma Gugu Nader

VICE-PREFEITO RECEBE LÍDER DO PSL NO CONGRESSO E APRESENTA DEMANDAS PARA ASFALTO 
E CASAS POPULARES; DELEGADO WALDIR DIZ QUE PRESIDENTE BOLSONARO VIRÁ A ITUMBIARA

A solução para as gran-
des demandas do município 
de Itumbiara está no gover-
no federal, que tem maiores 
recursos para investir através 
de programas e projetos dos 
ministérios. A afirmação é 
do vice-prefeito Gugu Nader 
(PSL), que fez vários pedidos 
ao deputado federal e líder da 
bancada de 55 deputados na 
Câmara, deputado federal De-
legado Waldir (PSL), na noite 
da última sexta-feira, durante 
encontro do partido na sede 
da Associação dos Engenhei-
ros de Itumbiara (AENGI).

O encontro reuniu cerca 
de 200 pessoas e foi presti-
giado pelo deputado estadual 
Delegado Humberto Teófi-
lo (PSL), o coordenador do 
partido na Região Sul, Cabo 
Glaciel, presidentes do PSL 
Rodrigo Coutinho (Itumbiara), 
Lorena Mendes (Cachoeira 
Dourada), vereadores Beto 
Buzaim (presidente da Câma-
ra de Goiatuba), Beto Mestre 
de Obras e Vanúbia Cândido, 
de Goiatuba, lideranças de 
Buriti Alegre, Cachoeira Dou-
rada, Goiatuba e Gouvelândia 
e ainda representantes da so-
ciedade organizada de Itum-
biara, como Roberval Martins 
(ACISI), Edwarde Robinson 
(Hospital São Marcos), Or-
lando Ferreira (CDL) e Van-
derlei Martins, ex-presidente 
da FACIEG.

Pedidos
Gugu Nader afirmou, em 

seu discurso, que as princi-
pais demandas da cidade de 
Itumbiara hoje são relaciona-
das a moradia e asfalto. Ele 
solicitou ajuda do Delegado 
Waldir para que o município 
receba recursos do governo 
federal para casas populares 
e recapeamento de ruas. “A 
Prefeitura não tem dinheiro, o 
Estado está quebrado, a so-
lução está na União, onde há 
maior concentração de recur-
sos”, declarou o vice-prefeito. 
Em resposta, Delegado Wal-
dir, que é o deputado federal 
eleito mais votado em Itum-
biara, afirmou que vai buscar 
os recursos em Brasília para 
ajudar Gugu Nader e à cidade 
de Itumbiara.

 Sobre o partido, concla-
mou as pessoas a filiarem no 
PSL e disputarem eleições 
para vereador e prefeito em 
suas cidades. “Precisar mudar 
a política também nas cida-
des”. Ele disse que conversou 
com o presidente Jair Bolso-
naro e confirmou que ele irá 
visitar Itumbiara, em apoio a 
Gugu Nader. A cidade está na 
lista de prioridades do partido 
em Goiás. Ao final do evento 
foi apresentada a direção do 
PSL em Itumbiara e Cachoei-
ra Dourada e filiação de várias 
lideranças e apresentados 
pré-candidatos a vereador.

Cabo Glaciel, Gugu Nader, Delegado Waldir, Delegado 
Humberto, Nara, Rodrigo Coutinho, Robinho e Orlando

Delegado Waldir confirma apoio às demandas de Itumbiara 
junto ao governo e visita do presidente Jair Bolsonaro

Mais de 200 pessoas presentes no encontro do PSL

Delegado Humberto, Delegado Waldir e Gugu Nader com li-
deranças de Itumbiara do PSL

Gugu Nader: “recursos estão na União e vamos buscá-los”

PROTEJA O SEU PATRIMÔNIO.

64 3431 7777
Av. Afonso Pena, 26

SISTEMA DE ALARMES 
MONITORADOS PARA 
EMPRESAS E RESIDÊNCIAS

CIRCUITO FECHADO 
DE TV (CFTV)

SISTEMA DE ALARMES 
MONITORADOS COM EQUI-
PAMENTOS EM COMODATO

CERCA ELÉTRICA 
MONITORADA
ASSISTÊNCIA TÉCNICA

PORTÕES E PORTAS 
AUTOMOMATIZADOS

CONTROLE  DE ACESSO
PORTARIA, CONSERVAÇÃO 
E LIMPEZA

MONITORAMENTO
PATRIMONIAL 24H

PROJETO DE SEGURANÇA 
PERSONALIZADO
PRONTO ATENDIMENTO

Renata vai iniciar recapeamento 
em Araporã pelo setor Primavera

Com a diminuição das chuvas, a cidade se 
prepara para iniciar recuperação do asfalto. O 
Setor Primavera será o primeiro bairro da cidade 
a receber o benefício do recapeamento asfáltico 
segundo o plano da Prefeitura visando à manu-
tenção do ordenamento urbano. Licitação neste 
sentido está em andamento prevendo a contrata-
ção de empreiteira para realizar os serviços que 
deverão ter início durante o mês de abril.

Serão recapeadas as ruas Geraldo José Car-
neiro, João Guerino, Américo Ferreira Borges, 
Dinaldo Anízio Sizilio, Otávio de Souza Rezende, 
Manoel Gomes do Nascimento, José Raimundo 
de Souza, Walter José de Faria, José Miguel dos 
Santos, Divina Paiva Costa, Guilhermina Maria 
de Jesus, P-01, Q-01 e Praça da Bíblia. O reca-
peamento será de 38.959,82 m2 representando 
mais de 2/3 da área total do bairro. Esta área 

consumirá 1.100 m3 de asfalto.
Demais setores da cidade, incluindo o 

Distrito Industrial, também serão beneficiados 
proximamente.
 TAPA-BURACOS

 Ainda sobre urbanismo, conforme infor-
mação do Chefe do Executivo, a prefeitura 
dará início ao serviço de tapa-buracos no 
próximo dia 20 tendo como meta concluir os 
serviços durante o mês de abril. 16 toneladas 
de massa asfáltica já estão disponíveis e o 
maquinário da prefeitura está sendo prepara-
do para a realização dos serviços.

Para este fim, a Prefeitura também pro-
move licitação na modalidade Registro de 
Preços contemplando 500 toneladas de mas-
sa asfáltica que poderá ser utilizada ou não no 
prazo de um ano.
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Investimento recorde em asfalto 
vira mais um fiasco de Zé Antônio

A PROMESSA

Lançado no início de 2017 
como o maior programa de in-
vestimentos de uma Prefeitura 
do interior em pavimentação 
asfáltica, o Asfalto Novo do 
governo Zé Antônio (PTB) se 
transformou em mais um fias-
co da atual administração. Ao 
invés dos R$ 30 milhões pro-
metidos em asfalto novo e re-
capeamento, a cidade ganhou 
milhões de buracos nas vias 
públicas.

A malha asfáltica do mu-
nicípio vive uma situação 
precária. O que se vê em 
praticamente todas as ruas e 
avenidas são buracos e falta 
de manutenção e reparos. No 
lançamento do programa no 
Buritis II, a Prefeitura disse 
que gastou R$ 500 mil para 
cobrir 32 mil m² de ruas no 
setor com nova camada as-
fáltica. Seguindo esse cálculo, 

os R$ 30 milhões seriam su-
ficientes para garantir asfalto 
em 60 bairros semelhantes 
ao Buritis II.

Mas em dois anos e três 
meses, a Prefeitura fez muito 
pouco em asfalto. Foram re-
capeados somente o Buritis II 
e Vila Beatriz e as avenidas 
Afonso Pena, Walter Barra e 
Sul Goiana, além de um pe-
quenino trecho da Trindade, 
muito longe da ambiciosa 
meta de R$ 30 milhões.

A situação atual beira a 
calamidade. Muitas ruas e 
avenidas estão intransitáveis, 
os relatos de reclamações de 
motoristas e populares são 
feitos nas redes sociais, mas 
a Prefeitura não tem apresen-
tado solução para o problema. 
Com as chuvas da semana 
passada, abriu-se um buraco 
enorme na Rua Major Rogé-

rio, com grande risco para os 
motoristas. 

No Córrego Água Suja, 
dois trechos da mureta de 
proteção cederam. Os gabi-
ões de pedra foram levados 
pela força da água e as mure-
tas caíram no córrego, levan-
do parte da avenida.

Cansada de esperar uma 
ação da Prefeitura para tapar 
os buracos, a população está 
reagindo. Na Rua Panamá, no 
Bairro Social, as pessoas fi-
zeram um mutirão para tapar 
com massa de cimento os bu-
racos na rua. Na Av. Modes-
to de Carvalho, o suplente de 
deputado estadual Cabo Gla-
ciel gravou vídeo solicitando 
o reparo imediato na via pú-
blica, dizendo que se a Pre-
feitura não fizer o serviço, ele 
vai buscar ajuda da população 
para tapar os buracos.

O que a população não 
consegue entender é a letar-
gia da Prefeitura em realizar 
o serviço, já que o município 
conta com uma moderna Usi-
na de Asfalto e o município 
melhorou a arrecadação de 
recursos. Em 2018, a recei-
ta foi de R$ 328 milhões, um 
acréscimo de R$ 21 milhões 
na receita do ano anterior, 
que foi de R$ 307 milhões. 
Segundo dados do Portal de 
Transparência da AGM, em 
2019 Itumbiara continua me-
lhorando sua arrecadação. 
Até 18/03, houve incremen-
to no ICMS (5,07%), FPM 
(11,87%), ITR (22,56%), 
Royalties (29,77%) e Fundeb 
(16,28%). O orçamento para 
2019 prevê receitas de R$ 
407 milhões, o que dá uma 
projeção mensal de R$ 34 mi-
lhões. Dinheiro não falta.

A REALIDADE ruas esburacadas em todos os bairros da cidade

MODESTO DE CARVALHO

PORTO NACIONAL NOVA AURORA SANTA MARIA SAÚDE DONA SINICA

KARFAN BURITIS II BURITIS III DR. CELSO MAEDA AFONSO PENA

ALTO DO TRINDADE JUCA ARANTES ZENON BORGES JD. BANDEIRANTES NORMA GIBALDI

LADÁRIO CARDOSO REMY MARTINS CIDADE JARDIM PARANAÍBA SANTA INÊS

MORUMBI CENTRO ÁGUA SUJA ÁGUA SUJA ÁGUA SUJA
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Venda de áreas públicas é ilegal, diz MP
O Ministério Público de 

Goiás (MP-GO) ajuizou 
ação civil contra o município 
de Itumbiara para impedir a 
venda de 17 imóveis públicos 
listados na Lei Municipal nº 
4.928/2018, já sancionada. 
Pela lei, os recursos obtidos 
com as vendas seriam des-
tinados à previdência social 
dos servidores. O MP reque-
reu, liminarmente, que seja 
reconhecida a inconstitucio-
nalidade da lei e que o mu-
nicípio se abstenha de alienar 
os imóveis. A promotora de 
Justiça Ana Paula Sousa ex-
plicou que não há interesse 

coletivo na venda, e esta re-
presentaria rombo nos cofres 
públicos, já que o município 
diminuiria o seu acervo patri-
monial e elevaria custos com 
aluguel. Além disso, a promo-
tora afirmou que “a destina-
ção, de modo genérico, dos 
créditos oriundos à previdên-
cia social dos servidores pú-
blicos municipais, mostra-se 
inquinada de vícios viscerais, 
os quais maculam o ordena-
mento jurídico”.

Entre os imóveis a serem 
alienados estão a Biblioteca 
Municipal, o Museu do Cente-
nário Major Militão Pereira de 

Almeida e a Academia Itum-
biarense de Letras e Artes. A 
lei também autoriza a venda 
de um imóvel não pertencen-
te a Itumbiara e de outro, cuja 
aquisição não se derivou de 
procedimentos judiciais ou 
de dação em pagamento. No 
curso do processo, o MP pe-
diu a expedição de mandado 
de averbação para os cartó-
rios de imóveis de Itumbiara, 
a fim de que seja feito registro 
da proibição de alienação até 
decisão judicial. No mérito, a 
promotora pediu que as deci-
sões liminares sejam confir-
madas.

Prédio onde deveria funcionar a Biblioteca Municipal no Centro e a promotora de justiça Ana 
Paula Sousa Fernandes: venda pela Prefeitura representaria rombo nos cofres públicos

Flausininho pede maquinário 
do Estado para Patrulha Rural

O presidente da Câmara 
Municipal, Flausininho (MDB) 
cumpriu agenda na última 
quinta-feira, 14, em Goiânia, 
onde visitou vários órgãos do 
Estado. Na Assembleia Legis-
lativa, Flausininho esteve no 
gabinete do deputado estadu-
al Álvaro Guimarães (DEM), 
representante do município 
no Legislativo estadual e en-
caminhou ofício direcionado à 
Agência Goiana de Infraestru-
tura e Transportes (Goinfra) 
solicitando o envio de maqui-
nário do Estado para ações 
em parceria com o município 
de Itumbiara.

Preocupado com a situa-
ção das estradas vicinais do 
município e a necessidade 
de escoamento da produção 
agrícola, Flausininho pediu 
que Álvaro interceda junto ao 
governador Ronaldo Caiado 
e ao presidente da Goinfra, 
Enio Caiado, para liberação 
das máquinas do Estado para 
um grande mutirão em Itum-

Flausininho (presidente da Câmara), deputado estadual Álva-
ro Guimarães e João Cardoso: pedidos para Itumbiara

biara, fortalecendo a Patrulha 
Patrulha Rural, para atender o 
homem do campo.

Para o presidente da Câ-
mara, essa parceria entre 
município e Estado é funda-
mental, para cessão de ca-
minhões, pás mecânicas, 
tratores e outras máquinas, 

execução destes serviços. 
Flausininho estava acompa-
nhado do agropecuarista João 
Cardoso, que reforçou o pe-
dido junto ao deputado Álvaro 
Guimarães, que agradeceu a 
visita e prometeu empenhar 
junto ao Estado e Goinfra 
para atender a reivindicação.

Homenagem às mulheres na Câmara
Sessão solene realizada no Poder Legislativo no dia 08 de março

Em uma sessão concor-
rida na noite da última sex-
ta-feira, a Câmara Municipal 
de Itumbiara realizou even-
to em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher. 24 
mulheres representando os 
mais variados segmentos 
da sociedade itumbiarense 
foram condecoradas com o 
Diploma de Honra ao Méri-
to. O Plenário do Legislativo 
recebeu decoração especial 
para receber as homena-
geadas, seus familiares e 
também um grande público 
que lotou a Casa. Logo na 
entrada, as mulheres foram 
recebidas pelas servidoras e 
ganharam um botão de rosa 
de presente.

A sessão solene teve iní-
cio às 19h30 e foi presidida 
pela vereadora Professora 
Noêmia (PTB). A servidora 
Valéria Lima, cerimonial do 

evento, compôs a mesa dire-
tiva dos trabalhos com várias 
autoridades, como o prefei-
to municipal José Antônio da 
Silva Netto, acompanhado da 
primeira-dama Fernanda Nas-
sar, secretários municipais, 
representantes da sociedade 
organizada e autoridades di-
versas.

O presidente da Câmara 
Municipal, vereador Flausi-
no Domingos da Silva Neto, 
o Flausininho (MDB), foi re-
presentado pela Procuradora 
Geral do Legislativo, Ingrid 
Ferreira Fagundes Carva-
lho, que justificou a ausên-
cia do presidente em virtude 
de compromisso em Goiânia. 
Flausininho havia deixado a 
Casa cerca de uma hora an-
tes, após trabalhar junto com 
seus assessores para garantir 
o sucesso do evento, deixan-
do tudo organizado. Marcaram 

presença ainda os vereado-
res Daniel Borges (PTC), 
Dr. Marcello Gomes (PTB), 
Ednon Fio (PPS), Romildo 
Formigão (PTB) e Silviano 
Campos (PTB).

A sessão
Em seu pronunciamen-

to, Professora Noêmia falou 
sobre o projeto que tramita 
na Câmara criando o Con-
selho Municipal dos Direitos 
da Mulher (CMDC), órgão 
fomentador de políticas pú-
blicas para promoção, valo-
rização e defesa da mulher. 
Ela citou demandas impor-
tantes, como a necessidade 
de viatura para a Patrulha 
Maria da Penha, da Polícia 
Militar, doação de terreno 
para construção de um abri-
go para mulheres vítimas de 
violência doméstica e nova 
sede para a Delegacia da 
Mulher, bem como a criação 
de uma Secretaria Municipal 
de Políticas Públicas para 
Mulheres, no âmbito do Exe-
cutivo, que seria a primeira 
pasta deste gênero no inte-
rior do Estado.

A advogada e professo-
ra Raphaela Arminda, filha 
do ex-vereador Raussen-
dil Ferreira Borges, que foi 
presidente da Câmara entre 
1999/2000 -falecido em 
2002-, fez declamação de 
poesia de sua autoria, emo-
cionando os presentes com 
sua oratória.

Advogada e professora Raphaela Arminda declama poesia 
em homenagem às mulheres na sessão solene

ERCI CARVALHO SILVA 
CARDOSO
ELZA DIVINA SOARES
MARISTELA ALVARENGA 
RODRIGUES SILVA
MARIA LÚCIA DUTRA SANTOS
ÂNGELA MARIA JACINTO 
BORGES
DANIELLE JACINTO BORGES
RITA SIQUEIRA VIEIRA

ROSÂNGELA FELIPE ANDRADE
IDALGIS CANSINO TORRES
DIVA SILVA SANTOS SOUZA
ÉRICA ANTUNES LACERDA
DINALVA LEITE RAMOS
YVVE DE MELO ROCHA
JESUSLENE OLIVEIRA SILVA
MARIA ABADIA DA SILVA
ONEIDA MARIA DO CARMO 
ARAÚJO

NÉCI CORREA DOURADO
ANA CRISTINA BONFIM CABRAL
SÍLVIA CLAUREDINA REIS 
CUNHA
SUELI APARECIDA LOPES LIMA
DULCINÉIA PEREIRA SILVA
JULICE FERREIRA SANTOS
NELCY PALHARES RIBEIRO
MARTA FURTADO FREIRE

RELAÇÃO DAS HOMENAGEADAS
Zé Antônio e Professora Noêmia entream diplomas a Nelcy Palhares e Marta Freire (Ifasc)

Comandante Belair 
Rocha com sua esposa 
Irene Sousa Oliveira, 

Nelcy Palhares 
(Fazenda Brasília) e 

vereadora Professora 
Noêmia, que presiu a ses-

são em homenagem 
às mulheres

Parabéns às mulheres homenageadas pela 
Câmara Municipal, representando todas as 

mulheres de Itumbiara e região.
Nosso reconhecimento e valorização por 

tudo que a mulher representada.
COMANDANTE BELAIR E IRENE

Projeto de videomonitoramento 
avança após reunião entre poderes

Uma importante reunião 
acerca da segurança pública 
em Itumbiara foi realizada nno 
último dia, 11, no Paço Muni-
cipal, com a presença do pre-
sidente da Câmara Municipal, 
Flausininho, prefeito Zé An-
tônio, juiz de direito Roberto 
Neiva Borges, vereador Sar-
gento Azevedo e secretários 
municipais. O tema tratado 
foi o projeto de implantação 
do sistema de videomonitora-
mento nas ruas de Itumbiara, 
como forma de prevenção e 
elucidação de crimes, prin-
cipalmente furtos e roubos. 
A elaboração e execução do 
projeto contará com a partici-
pação da sociedade civil, for-
ças de segurança e iniciativa 
privada.

O tema da reunião re-
percutiu na sessão do Le-
gislativo. Em pronunciamen-
to, o presidente Flausininho 
parabenizou o juiz de direito 
Roberto Neiva Borges, titular 
do 1º Juizado Especial Cível 

e Criminal, pela iniciativa em 
colaborar com o poder público 
na implantação desse projeto, 
que é um sonho perseguido 
há vários anos, mas que ago-
ra está próximo de se tornar 
realidade.

Flausininho lembrou que 

o videomonitoramento terá 
reflexos na redução da crimi-
nalidade, garantindo tranquili-
dade e sossego para as famí-
lias itumbiarenses, bem como 
comerciantes. Ele destacou 
que o Poder Legislativo será 
parceiro nesta empreitada.

Juiz de direito Roberto Neiva, prefeito Zé Antônio, presidente 
da Câmara Flausininho e o vereador Sargento Azevedo
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Acolhendo pedido do Mi-
nistério Público de Goiás, a 
juíza Lívia da Silva determi-
nou à Enel Distribuição Goi-
ás a realização de obras de 
reforço para restabelecer o 
suprimento de energia ao mu-
nicípio de Panamá, bem como 
a promoção de manutenção 
constante para reduzir o nú-
mero de interrupções, além 
de providências para melho-
rar efetivamente o serviço. De 
acordo com a liminar, deverão 
ser obedecidos os limites dos 
índices de Duração Equiva-
lente de Interrupção por Uni-
dade Consumidora (DEC) e 
Frequência Equivalente de 
Interrupção por Unidade Con-
sumidora (FEC), mensal, tri-
mestral e anual, conforme 
os parâmetros estabelecidos 
pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), sob 
pena de multa diária de multa 
de R$ 1 mil, por unidade con-
sumidora lesada.

A ação, de autoria da 
promotora de Justiça Mônica 
Fachinelli da Silva, foi pro-
posta em meados de dezem-
bro de 2018, em razão de 
irregularidades na prestação 
de serviço de fornecimento 
de energia na cidade, o que 

2ª Conferência de Saúde em Panamá
Panamá sediou, no últi-

mo dia 12, a 2ª Conferência 
Municipal de Saúde, reunindo 
representantes da Prefeitura, 
Câmara Municipal, Secretaria 
Municipal de Saúde, Regio-
nal de Saúde Sul, Conselho 
Municipal de Saúde, usuários 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), profissionais de saúde 
e prestadores de serviços. O 
evento aconteceu na Câmara 
Municipal e durou todo o dia, 
contando com a presença do 
prefeito Zé Willian, do presi-
dente da Câmara Márcio Fer-
reira, da secretária de Saúde 
Nayara Moema, equipe da 
SMS e populares.

Com o tema Democracia 
e Saúde: Saúde como Direito 
e Consolidação e Financia-
mento do SUS, a conferência 
começou com exposição feita 
pelo prefeito Zé William e a 
secretária Nayara Moema. Zé 
William afirmou que a saúde é 
um dos pilares de sua gestão 
e prova disso é que o municí-
pio aplicou R$ 1.037,32 per 
capita em saúde em 2017, 
primeiro ano de sua gestão, 
sendo um dos maiores índi-
ces do Estado. Enquanto a 
legislação prevê aplicação de 

15%, o município aplicou qua-
se 20% da receita em 2017. 

E a população tem reco-
nhecido esse esforço, pois 
recente pesquisa mostrou 
que a nota média ponderada 
da saúde, numa escala de 0 
a 10, é de 6,97%, sendo que 
67% dos moradores deram 
nota entre 6 a 10 para a área 
de saúde. Após as apresenta-
ções, foram realizadas as ofi-
cinas temáticas, apresentação 
e votação na plenária e fina-
lizando a leitura do relatório 
municipal e escolha dos dele-
gados para a etapa regional.

Estabelecidas em 1988 
pela Lei Federal 8.142, as 
Conferências de Saúde fun-
cionam como fóruns de de-
liberação e discussão de di-
retrizes para a saúde pública 
para os quatro anos seguin-
tes. O conjunto de instruções 
é proposto pelos participantes 
dos encontros, promovendo 
ampla participação popular. 
Esses encontros estimulam 
a participação social e o pro-
tagonismo do cidadão na for-
mulação de instruções que 
guiarão a execução de políti-
cas públicas, conforme os an-
seios dos usuários. 

Nayara Moema (secretária de Saúde e Assistência Social), 
prefeito Zé Willian, Marcinho (presidente da Câmara de Pa-
namá) e Edward Robinson (Regional de Saúde Sul)

Participantes da Conferência durante as oficinas temáticas 
para deliberar sobre os temas propostos que serão levados 
de Panamá para a etapa regional

Enel deve melhorar 
serviços em Panamá

ocorre há vários anos, trazen-
do prejuízos e comprometen-
do a continuidade de serviços 
relevantes para os moradores, 
situação que levou, inclusive, 
ao ajuizamento individual de 
inúmeras ações de reparação 
de danos materiais e morais.

Conforme informado no 
processo, o município de Pa-
namá possui 1.262 unidades 
consumidoras e é servido, pri-
mordialmente, pelos conjun-
tos Goiatuba S1 e Itumbiara 
Nova. Ao analisar os relató-
rios da Enel e da Advocacia-
-Geral da União, no entanto, 
constatou-se, pelos índices 
DEC e FEC do município, que 
a quantidade e o tempo de 
energia na cidade são muito 
superiores aos tolerados pela 
agência reguladora. Como 
pedidos definitivos, o MP re-
quereu, além da confirmação 
da liminar que determinou as 
providências técnicas para 
melhoria dos serviços, a in-
denização por dano moral 
coletivo pela prática abusiva, 
no valor de R$ 1,5 milhão. E, 
por fim, que a Agência Goiana 
de Regulação, Fiscalização e 
Controle (AGR) acompanhe e 
fiscalize mensalmente as me-
didas adotadas pela Enel.

Panamá tem 1.262 unidades consumidoras de energia

ZÉ WILLIAM APOIA FUTEBOL INFANTIL
O prefeito Zé William é 

um grande incentivador do 
esporte em Panamá e no 
dia 10 de março foi realizada 

uma competição de futebol in-
fantil no campo da cidade e o 
prefeito doou todo o material, 
como troféus, medalhas, bo-

las e ainda coletes, bomba 
e cones, com apoio da Se-
cretaria de Assistência So-
cial, beneficiando os atletas 
e os times. O jogo reuniu 
ainda secretários e vere-
adores, além de um bom 
público. Para o prefeito, o 
esporte é uma atividade 
saudável para as crianças 
e deve ser incentivado pela 
Prefeitura.

INACIOLÂNDIA

Carnaval foi um sucesso, diz Chiquinho
O carnaval 2019 em 

Inaciolândia foi um grande 
sucesso, avalia o prefeito 
Chiquinho. Organizado, ale-
gre, com segurança, muita 
diversão e pouco gasto, a 
Prefeitura realizou mais um 

evento para a família. Mora-
dores de Inaciolândia e cida-
des vizinhas puderam curtir os 
dias de folia com muita ani-
mação e segurança, já que o 
evento contou com a segu-
rança da Polícia Militar, sob 

comando do sargento Belair 
Rocha e segurança particular 
especializada. 

O prefeito Chiquinho par-
ticipou ativamente da festa, 
juntamente com a primeira-
-dama Maurinha, secretários 

e vereadores. Na última 
noite, com show da banda 
Nosso Jeito, o público caiu 
na folia, em clima de paz e 
tranquilidade, aprovando a 
organização e empenho do 
prefeito e equipe no evento.

Carnaval realizado pela Prefeitura na praça central foi marcado pela animação, segurança e organização da festa

Prioridades na área de saúde são 
levantadas na 5ª Conferência Municipal

A Prefeitura de Ina-
ciolândia através da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
realizou na última sexta-fei-
ra, 15, na sede do Sindica-
to Rural a quinta etapa da 
16ª Conferência Nacional de 
Saúde, tendo como tema: 
“Democracia e Saúde: Saú-
de como Direito e Financia-
mento do SUS”.

Na abertura do even-
to houve uma mensagem 
de reflexão ministrada pelo 
pastor Anderson Fernan-
do, da igreja Assembleia de 
Deus Missão. Logo após, 
o pronunciamento da pre-
sidente do Conselho Mu-
nicipal de Saúde Nádia, do 
secretário de Saúde pastor 
Roberto e do prefeito Chi-
quinho. 

Os palestrantes da con-
ferência foram a

enfermeira Bárbara 
Arantes, advogado Cleuber 
Cardoso e enfermeira Keila 
Moreira. Marcaram presen-
ça o ex-prefeitoPrefeito Gil-
son Teixeira, primeira-dama 
Maurinha, vereador Tião 

Prefeito Chiquinho na abertura da Conferência Municipal de Saúde de Inaciolândia

Galego e secretários Flávio 
Carvalho, Rosângela, profes-
sora Ana Cláudia que repre-
sentou a secretária Cláudia 
Paulino, Waltecil Duarte, Ká-
risson, Gerlane-representan-
do a Regional Sul de Saúde, 
e ainda médicos, enfermeiros, 
técnicos em Enfermagem, 
agentes de saúde, endemais, 
professores, alunos, servido-
res, populares e representan-
te do segmento organizado 
que vieram prestigiar e contri-
buir através da voz e voto na 
conferência. 

População participa dos debates e oficinas na sede do Sin-
dicato Rural de Inaciolândia

FOTOS: Neto Pessoa
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Faculdade Una entrega primeira etapa do 
Campus Itumbiara, com início das aulas

A Faculdade Una recebeu 
na noite do último dia 11, em 
seu novo campus, os primei-
ros alunos de Itumbiara e re-
gião, com direito a tapete ver-
melho e muita comemoração. 
O Campus, localizado no an-
tigo Estádio Paranaíba, na Av. 
Santos Dumont 979 - esquina 
com Rua Anápolis, teve con-
cluída a sua primeira etapa de 
obras e iniciou as aulas. Inte-
ressados em iniciar um curso 
de graduação neste semestre 
têm a oportunidade de co-
meçar a estudar ainda neste 
mês,  bastando acessar o site 
www.una.br/vestibular para 
se inscrever em um vestibu-
lar agendado, ou procurar o 
atendimento no Campus Una 
Itumbiara.

Com dois pavimentos o 
Campus conta com salas de 
aula, laboratórios de informá-
tica, de práticas integradas e 
o multidisciplinar de saúde, 
sala de metodologias ativas, 
sala dos professores e de co-
ordenação, biblioteca, lancho-
nete, Central de Atendimento 

ao Candidato – CAC, além de 
banheiros e áreas comuns. 
Estas áreas atendem de ime-
diato os cursos com turmas 
formadas e que iniciaram as 
aulas ontem, como explica 
a diretora da Una Itumbiara, 
Camila Vasconcelos Vidal. 
“Tivemos uma noite especial 
ao receber a primeira turma 
de alunos da Una Itumbiara. 
Eles acreditaram em nosso 
propósito de transformar pela 
educação e vieram fazer parte 
deste momento incrível, com 
a certeza que terão muito 
aprendizado e envolvimento 
com a sociedade para alavan-
car suas conquistas e garantir 
sua vaga no mercado, seja 
como empreendedor ou pro-
fissional das empresas. Esta 
é a primeira etapa, sendo que 
o Campus ainda será acresci-
do, pois estamos apenas co-
meçando uma linda trajetória”, 
destacou a diretora.

Em uma segunda etapa, 
que já teve início, o Campus 
ganhará mais salas de au-
las, laboratórios específicos 

para os cursos, auditório, sala 
de preparo, ampliação da bi-
blioteca e espaços de apoio 
acadêmico e atendimento aos 
alunos. “O que entregamos 
nesta primeira etapa garan-
te o completo atendimento 
ao nosso aluno e candidato 
neste início das atividades e 
nos próximos meses teremos 
a conclusão de todo espaço 
e também um evento para 
mostrar tudo o que estamos 
trazendo para Itumbiara”, 
complementou Camila Vas-
concelos Vidal.

Estas obras são parte dos 
investimentos em Itumbiara, 
que totalizam R$23,7 milhões, 
trazendo para a cidade a ex-
pertise dos 57 anos de atua-
ção da instituição que é consi-
derada uma das melhores do 
país. Os cursos de graduação, 
ofertados em Itumbiara, todos 
no período noturno, são: Ad-
ministração de Empresas; 
Biomedicina; Engenharia Ci-
vil; Engenharia de Produção; 
Engenharia Elétrica; Enge-
nharia Mecânica; Farmácia 
e Nutrição.  Para o próximo 
semestre haverá a oferta de 
novas graduações, que serão 
anunciadas em breve.

Além da graduação, se-
rão oferecidos os seguintes 
cursos de pós-graduações: 
MBA em Gestão de Vendas e 
Relacionamento com o Clien-
te; MBA em Logistica Supply 
Chain; Pós-Graduação em 
Engenharia de Materiais e 

Turma reunida no Campus Una Itumbiara no primeiro dia de aula

Processos; Pós-Graduação 
em Direito do Trabalho e Pro-
cesso do Trabalho; Pós-gra-
duação Neurociências Apli-
cadas à Educação; MBA em 
Gestão Estratégica de Negó-
cios e MBA em Gestão e De-
senvolvimento de Pessoas.
Vestibular Agendado
Interessados em participar de 
processos seletivos agenda-
dos, que acontecem de se-
gunda à sábado, e estudar no 
novo Campus Una Itumbiara 
neste semestre devem com-
parecer na Central de Atendi-
mento ao Candidato CAC, que 
funciona no campus: avenida 
Santos Dumont, 979, entre 
11h30 e 21h, de segunda a 
sexta-feira e aos sábados das 
9h às 13h, ou ainda por meio 
do site https://www.una.br/
vestibular/.

Rua Marechal Deodoro, 337 - Centro - Itumbiara
(64) 3431-3002

Na compra da armação* 
você ganha a 

LENTE MONOVISÃO,
incluindo o ANTIREFLEXO.

E mais: toda linha de óculos 
de sol com 30% DE DESCONTO.

SUPER PROMOÇÃO ÓTICAS MENEZES:

*promoção válida para lentes com grau -4 até -2 e +4 até -2.

Aulas no Campus Una Itumbiara


